

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 669

Año IV

Sábado 21 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 peseta.
Fuera, trimestre, 3'00
Extranjero, id., 4'50

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

Resolución apostólica

traños, por tanto, a estas solemnidades de la gran familia católica, han rendido, también ellos, sin darse cuenta de lo que hacían, un homenaje significativo al Soberano Pontífice.

Por una curiosa coincidencia la Iglesia griega y la Iglesia eslava han celebrado en los mismo días, 18 de Febrero y 3 de Marzo, la fiesta de San León el Magno, patrono del actual Pontífice, y millares de sacerdotes y monjes griegos, búlgaros, rumanos y servios cantaban en sus iglesias:

"Tú eres, oh León la cabeza de las Iglesias ortodoxas... Tú eres la columna de las Iglesias ortodoxas de Cristo, oh sapientísimo León!

Tú eres el heredero de la Sede suprema de Pedro... Tú eres su sucesor y Tú posees su autoridad. Tú esparces en todo el universo palabras de vida.

Inquebrantable fundamento de la verdad... cabeza del santo y supremo Concilio... Tú has definido, "inspirado por Dios", la unidad de las personas y el dualismo de las naturalezas.

Luz matinal venida del Occidente, Tú iluminas nuestras almas con el esplendor de los santos dogmas; Tú eres como un sol brillante que se levanta para iluminar las almas. Roma y el universo te han reconocido como el divino iniciador en las gracias de Dios.

Tales versículos del oficio de San León cantaban nuestros hermanos de Oriente, en tanto que las boyedas de San Pedro de Roma repetían, en honor de otro León, las notas sublimes del incomparable *Tu es Petrus*, de Perosi.

Hermoso espectáculo sería el del regreso al hogar del Padre de familia de esos 120 millones de hermanos a quienes una querrela histórica apartó y un conjunto de incomprensibles prejuicios siguen teniendo apartados de nosotros. Seguramente León XIII habrá pensado en ellos, porque como ha demostrado en varias ocasiones, de todo corazón los ama.

Deber de todos los católicos es apresurar con sus oraciones el advenimiento del hermoso día en que todas las Iglesias esparcidas por toda la redondez de la tierra constituyan un solo rebaño bajo el cayado de un mismo Pastor.

UN APOSTOLADO... MUY ORIGINAL

Sí, muy original, pero es un apostolado, el cual va en nombre de Dios a arrancar a las almas de las zarpas del respeto humano.

Tiende a infundir un poco de energía en esas almas cobardes, perezosas, enervadas, que en tanto número se ven marchar a remolque del miedo. ¿Qué importa entonces lo extraño de la forma empleada?

El demonio sabe perfectamente adoptar, por medio de sus sinuosos

repliegues de serpiente, todas las aptitudes, y deslizarse por donde quiera: ¿habrían de tener los ángeles, menos ingenio y oportunidad?

En pleno comedor, en la estación de Marsella, entre dos trenes, un viernes

Alrededor de la mesa de aquella fonda lindamente adornada, y exhibiendo una apetitosa comida de carne

Entre ellas hay hombres ya de alguna edad con cinta roja en el ojal; señoras, jovencitas, mocitas; esas jóvenes todavía fuertes en el fondo del alma y que quizás han rezado por la mañana sus devociones, pliegan con cierta tristeza sus labios a vista de aquella comida, toda de carne.

Ni uno siquiera se atreve a levantar la voz.

Pónense a la mesa y comen.

Pero hé aquí que llega con el esplendor de sus veinte y cinco años, un joven, que saluda con gracia; permanece un instante callado a vista de aquella mesa que recorre con la mirada, y con tono claro dice: *Haga el favor de traerme una tortilla de huevo.*

En seguida, caballero.

Y pocos minutos después sirvele, y humea delante de él una tortilla magnífica.

Alrededor de él, casi todos los semblantes se ruborizan y le parecío que sus vecinos comían con mayor timidez que antes.

Comprendan su cobardía.

En el vagón: Ha estado muy bien, caballero, o que ha hecho V. ahí-díjole uno de los viajeros condecorados, estrechando la mano del valeroso católico;—si hubiera usted llegado antes, diez y quizá quince de los que estábamos, hubiésemos comido de vigilia.

Sonreía el joven y con cierta ufania dijo: *yo lo sabía*, y diariamente confirmó los resultados de mi palabra y ejemplo; pero hoy me he retrasado.

Sepan ustedes, señores, que a consecuencia de un milagro, obtenido de la Santísima Virgen—la curación de mi madre—le prometí construirme en apostolado de la vigilia en los viernes.

Soy viajante de comercio; carezco de la devoción y del tiempo necesario para efectuar muchas obras buenas, y suplo esta falta lo mejor que puedo con este apostolado.

Bajo la protección y bendición de nuestros antiguos maestros, que eran Religiosos, somos seis, todos viajeros como yo, los que hemos fundado el apostolado de la tortilla de huevos.

Somos los primeros en llegar a la mesa; pedimos en alta voz una tortilla de huevos, y tenemos ocasión de comprobar que después de nosotros, por causa nuestra, algunos más la piden y la comen.

Ah, caballeros! Que bueno es tener un poco de valor cristiano, de audacia y de firmeza!

A. SILVANO

UN CHICO... INGLÉS

Joseph Doc es un muchachito, mejor diríamos, un hombrecillo, profundamente celoso de sus derechos individuales y convencido, además, de que las que la ley atribuye a la autoridad paterna tienen límites que no es permitido rebasar. Con lo cual casi queda dicho ya que el tal Pepito es ciudadano; o ciudadano británico.

En otro país europeo no sería posible encontrar, en individuos de doce años de edad, ejemplos de tan cívica entereza y arraigada convicción como el que acaba de dar ese notable y honorable homúnculo. El cual ha escrito en los registros judiciales de su país una página que quizá no tenía precedentes.

En efecto, Joseph Doc no ha vacilado en emplazar ante el tribunal correccional al propio autor de sus días, por abuso de la patria potestad y lesiones de cierta cuantía.

El juez no vaciló en recibir la denuncia del rapaz; señaló día y hora para el juicio, y llegado el momento comparecieron ante su presencia acusador y acusado. El magistrado invita al primero a exponer verbalmente los hechos objeto de la querrela, y el joven Doc, con la gravedad, la circunspección y el aplomo de quien sabe ejercer un derecho empieza por decir: *Señor juez, las gracias.*

Suplico, ante todo, a Vuestra Señoría, se digne examinar mi ojo derecho.

El Juez examina el órgano visual del demandante, que aparece amorado: *un ull de vellut*, como diríamos en catalán. Seguidamente, el niño José se explica en estos términos:

Acababa de almorzar en mi casa, y conforme a mi costumbre, me había instalado en una butaca, junto a la chimenea, para descabezar un sueñecito. En eso, entra en la habitación mi señor padre entonando, en alta voz, una canción. A mi no me gusta que cuando me entrego a mi siesta cotidiana, nadie se permita cantar ni hacer ruido. Es una cosa que me pone nervioso, y mi señor padre lo sabía muy bien. Aquel día lo olvidó, probablemente, y como yo le hiciera tímidamente, con todo el respeto que un joven ciudadano debe al autor de sus días, una observación sobre su falta de miramientos para con su hijo, montó súbitamente en cólera y ¡zas! me atizó una guantá, que por poco me hace saltar un ojo de la órbita, y cuyas notorias señales puede el Tribunal apreciar perfectamente. No le guardo rencor ninguno a mi padre, porque ni eso sería propio de un buen hijo, como me precio de serlo, ni entra tampoco el encono en mi temperamento; pero, ante todo, soy un ciudadano inglés, lesionado en su personalidad y en sus derechos; y por más que lo sienta, véome obligado a invocar la estricta aplicación de la ley para este caso.

Conforme hace observar muy juiciosamente un articulista que explica

La unión de las Iglesias

En tanto que en Roma se verificaban las fiestas jubilares de León XIII, nuestros hermanos del Oriente, apartados del centro de la unidad y ex-

y comenta el hecho, en otro país cualquiera, el juez hubiese, según todas las probabilidades, enviado a paseo al minúsculo querrelante, después de reírsele en las narices ó de reprenderle agriamente por su atrevimiento. Pero el juez inglés está formado de una pasta especial: á sus ojos no hay ni chicos ni grandes, cuando se le habla en nombre de la ley; un ciudadano es siempre un ciudadano, aunque no suba más que tres palmos del suelo. El que entendía en el asunto que vamos relatando, supo guardar toda su seriedad, sin dejarse contagiar por la hilaridad del numeroso auditorio, y dirigiéndose a Pepín, le dijo:

—Vamos á ver, mi joven amigo; ya debéis comprender que, en tesis general, los hijos bien pueden tolerar que los padres echen alguna canción de cuando en cuando. Comprendo cuán desagradable debáis seros el que se interrumpiese vuestra cotidiana siesta; pero hay que ser indulgentes con los papás que cantan, y hasta con los que pegan, en un momento de irritación. No diré que el vuestro no se excediese un poquito al poner os el ojo; tal como os lo puso; pero, repito hay que ser indulgente. Y como deseo que todo termine amistosamente, voy á hacer os una proposición: si vuestro señor padre se compromete á no volver á cantar mientras esteis haciendo la siesta y á no sacudiros el polvo, cuando le hagais una observación respetuosa, y retirárais vuestra denuncia...

—Al momento, porque á papá le quiero mucho, y mi denuncia no obedece más que al deseo que tengo de que se reconozca legalmente mi derecho á no ser pegado. —Y como por mi parte observó el padre —sintió gran afecto á mi José, que es un chico muy bueno y muy juicioso, me comprometo formalmente á no pegarle más y hasta á no cantar mientras haga su siestecita.

—Entonces abrazaos y retiraos en paz... —pronunció gravemente el señor juez.

Así lo hicieron Doc padre y Doc hijo; luego dieron las gracias al magistrado y se marcharon cogidos del brazo en medio de las risas estrépitosas y los aplausos irónicos de los presentes.

¡Qué alto no debe sentirse ante sus propios ojos aquel adarme de humildad!... ¡Y ¡quién sabel!... Tal vez se sienta aún más orgulloso todavía el padre y ufano de haber procreado un tal ciudadano.

JUAN BUSCÓN.

HOLANDA

UN CURA POLÍTICO

En el último número que hemos recibido de la "Gaceta popular de Colonia," se publica la necrología de uno de esos defensores que de cuando en cuando suelen las naciones tener así en sus intereses políticos como en los religiosos.

El diputado católico de los Países Bajos, el distinguido orador sagrado y político, el jefe de la buena causa en la Iglesia de Holand, Dr. Schaepman, ha muerto en Roma.

Nació en 1844, fué ordenado sacerdote en 1867, desempeñó en el Seminario de Rysenburg una cátedra á satisfacción de su Prelado, el Arzobispo de Utrecht; mas sintiéndose con deseos para otro apostolado, tuvo que dejarla para dedicarse á la vida activa de la política de la Iglesia, en la prensa y en el Parlamento, adhirién-

se al partido católico activo. Pronto se ganó en este nuevo campo las enemistades de los liberales y la absoluta confianza de los católicos. Tampoco le faltó la envidia, ni la persecución calumniosa que le delató á Roma á causa de meterse en política. Pero el Sumo Pontífice, tan defensor de la política como de la prensa en negocios de la Iglesia, no solamente no le reprendió, ni se contentó con alentarle por el camino que llevaba, sino que le dió singulares muestras de aprecio y de benevolencia.

Le han comparado con el ilustre Windthorst, y no sin razón. Porque, como éste dirigió el Centro católico alemán hasta donde todos sabemos, así Schaepman fué como el alma del partido católico holandés y supo como aquél sacar grandes ventajas de las fuerzas católicas, aunque se hallaban en minoría, dándose el caso de ser elegido por todos para las circunstancias solemnes y oficiales ó en cuestiones difíciles de las discusiones políticas.

A su cualidad de orador hemos de añadir la de poeta distinguido y uno de los principales que cuenta la Holanda contemporánea, como se vió al subir al trono la difunta reina Guillermina.

En Alemania era conocido y nombrado con respeto; pero principalmente en el Congreso Católico de Colonia que se celebró el año 1894 dejó tal memoria que difícilmente olvidarán los que asistieron, al discurso que pronunció acerca de la libertad que los católicos disfrutaban en los Países Bajos, aunque nación protestante. Si fuera posible dar siquiera, un extracto de él, mucho podrían aprender en este importante discurso los enemigos de la Iglesia y los que aspiren á fenderla. Véanse para muestra algunos conceptos que el orador no pudo más que indicar ligeramente á causa de los aplausos generales, bravos y hurras continuos de los que le escuchaban.

Pondera la libertad política y religiosa de los católicos y dice: "Nosotros los católicos tenemos en los Países Bajos, obispos elegidos y nombrados con toda libertad por el Sumo Pontífice: ellos gobiernan sus diócesis con libertad, nombran su clero con libertad sin que nadie los persiga: enseñan con libertad en sus seminarios, sin que nadie se meta á examinar á sus alumnos. (Aplausos)

"Tenemos las órdenes religiosas para predicar y enseñar; en las Universidades de Amsterdam enseña la Filosofía de Santo Tomás un religioso dominico. (Aplausos estrepitosos...) Vemos entre nosotros á todas las órdenes, así antiguas como modernas... Hay entre nosotros comunidades de franciscanos, capuchinos, dominicos, redentoristas, carmelitas, premonstratenses, bernardos y trapenses.

"De mujeres hay en nuestra libre nación congregaciones de todo linaje de hábitos y de formas... Somos materialmente católicos, es decir, universales... Las hermanas de Alemania nos cuidan nuestros enfermos, y los Hermanos franceses nos fabrican excelente cerveza. (Risas.)

"Hay entre nosotros religiosos de todos los países y de todas las esferas sociales. Mas me parece que oigo preguntar: "¿Tenéis también jesuitas? (Expectación y sensación). Sí... tenemos jesuitas (Estrepitosos y continuados aplausos) Jesuitas de Francia, jesuitas de Italia, jesuitas de Alemania. Tenemos jesuitas en la iglesia y jesuitas en la escuela, jesuitas en la parroquia y residencias, en los colegios y gimnasios y en un seminario.

"¿Y los jesuitas no inspiran al Gobierno de los Países Bajos ningún te-

mor? (Profundo silencio, luego ruidosos aplausos) ¡No! "Y no se sienten molestados los protestantes por la presencia de los jesuitas? (Silencio) No. ¿Y no han anmentado ni centuplicado la policía á causa de los jesuitas?... No. ¿Y no ve la gente sencilla de los pueblos amenazada su libertad con los jesuitas? No. ¿Ni ha señalado el Gobierno ninguna ley contra los jesuitas? No. Y pueden los jesuitas y demás religiosos vivir tranquilos, sin esperar órdenes del Gobierno para saber en qué lugar y de qué manera han de vivir No. (Grandes aplausos. Aprobación vivísima.)

"Repito, Señores, lo que decían al principio: ¡No es verdad que tenemos motivos para mostrarnos orgullosos de nuestra libertad? (Aprobación prolongada, ruidosos aplausos)

Con este fuego continuo el valiente diputado y sacerdote católico su campaña en favor de la Iglesia hasta que en el pasado Enero cayó enfermo de gravedad en Roma, y después de recibidos los Santos Sacramentos de mano de su páisano el Procurador general de los redentoristas R. P. Pedro Osnen, falleció el día 21, edificando á todos con su paciencia y diciendo: *Cupio videre faciem Domini sed non recuso laborem.* "Deseo ver la cara del Señor; pero no rehúso el trabajo."

Con razón dicen los holandeses católicos que la muerte de Schaepman es una pérdida irreparable para la causa católica. (R. I. P.)

Generosidad sectaria

Los periódicos de la Vendée celebran á porfía el incomparable acto de generosidad de M. Guillemet, exdiputado, excustor de la Cámara con paga de dieciocho mil francos, casa, carbón y coche por añadidura.

M. Guillemet, que es además un riquísimo propietario, sintió que una emoción intensa se apoderaba de él, al saber que los pescadores de sardina morían de hambre.

Enseguida, Guillemet se precipita en las oficinas de un periódico amigo, y hundiendo sus manos en bolsillos en que se sentía el sonido de monedas de oro, exclamó:

"Basta, no puedo soportar el espectáculo de un pueblo entero muriendo de hambre; voy á poner término á tantas calamidades."

Y con ademán solemne el exdiputado arrojó sobre la mesa una pieza de diez francos, y al siguiente día el periódico celebraba la noble generosidad de este gran amigo del pueblo.

(De La Croix.)

NOTICIAS BREVES

Han puesto cerco á Montevideo 8 000 revolucionarios y se disponen á atacarla.

—Se insiste en que hay probabilidades de que estalle la crisis antes de las elecciones.

De ser así, saldría el Sr. Maura, á quien se le nombraría presidente del Congreso.

— Parece que el Sr. Villaverde presentará á las Cortes un proyecto de ley estableciendo el monopolio del alcohol, medida que se considera necesaria para reforzar los ingresos del Tesoro y obtener de este artículo una cantidad semejante á la que recaudan otros países.

—De Honduras telegrafían que el general Sierra ha hecho fusilar á dos generales acusados de haber sido causa, por su desobediencia, de la derrota que sufrieron sus tropas en Trecente.

—Con motivo de las reclamaciones de los representantes extranjeros en Marruecos por los repetidos atropellos que sufren los naturales de sus respectivos países de parte de los moros, el Sultán les ha manifestado que declina toda responsabilidad respecto de los desmanes que los marroquíes cometan con los extranjeros que viajan por el interior del imperio.

—Comunican de Marsella que se sigue allí con mucho interés el aspecto que ofrecen actualmente las cosechas de aceite y cereales en España, temiéndose que den escasos rendimientos á causa de la pertinaz sequía.

Las casas exportadoras de Marsella han establecido un servicio telegráfico para que se les diga diariamente el estado del tiempo en Castilla y Andalucía, á fin de tomar sus medidas para acaparar trigo y aceite si por acaso faltase en España.

—En algunos altos círculos comienza á hablarse de la posibilidad de que la futura esposa de D. Alfonso XIII sea su prima hermana doña Pilar de Baviera, hija de la infanta Paz.

También se habla de doña Luisa de Orleans, hija menor del conde de París, para contraer matrimonio con el Rey de España.

—Los estudiantes de Valencia en una reunión, celebrada han acordado persistir en su actitud de protesta, especialmente por la censurable conducta que para con ellos observó el gobernador civil Sr. Martos al apalearlos y hacerles apalear por la policía.

La censura sigue sin dejar transmitir detalles de este asunto.

—Telegrafían de Sevilla que los agricultores se muestran desesperanzados de recoger cosechas abundantes y de buena calidad, pues la sequía perjudica grandemente á la sementera, al arbolado y á la ganadería.

—Comunican de Ceuta que el general Bernal y el caid fronterizo celebraron una conferencia, acordando crear un mercado de ganado en el campo español para evitar la carestía.

Dicho mercado habrá empezado á funcionar.

—Telegrafían de Roma que se guarda, por orden del Papa León XIII, el más absoluto secreto respecto á la beatificación de la virtuosa heroína Juana de Arco, la doncella de Orleans, y hasta dentro de dos ó tres días no se sabrá con certeza cosa alguna.

CRÓNICA

Por la Venerable Congregación de Ntra. Sra. de los Dolores ha sido propuesto, para ocupar el cargo vacante por fallecimiento del Rdo. D. Juan Bra. Tomás, el Rdo. D. Eduardo Torres Maestro de Capilla de la iglesia Catedral.

* * Ayer por la tarde, á consecuencia de haberse quedado en Castellón el saco de la correspondencia no pudo hacerse la distribución de la misma después de la llegada del expres.

El "Dirio de Tortosa" anuncia oficialmente en su número de ayer, la presentación como candidato á la di-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

putación á Cortes por este distrito de don Santiago Gascón.

Esta mañana se ha celebrado en la capilla del Sagrario de la Catedral un solemne funeral en sufragio del alma del Rdo D. Juan Bta. Tomás, costeado por la Asociación de Sacerdotes de esta ciudad, de la cual el finado formaba parte.

El lunes quedarán terminadas las obras del órgano de la Catedral.

Para hacer las pruebas son esperados el organista de la Catedral de Tarragona y el organista de una de las parroquias de Valencia.

Para el día de la Anunciación de Nuestra Señora será la inauguración.

Gratamente nos ha sorprendido la Compañía Fabril Singer, con la exposición artística de labores que ha ofrecido al público en la sucursal que tiene establecida en esta ciudad, calle del Angel número 4.

Muchos elogios hemos oído de sus reputadas máquinas, pero nunca hubiéramos podido figurarnos que con este artefacto pudiesen ejecutarse tantos primores.

Entre las muchas labores expuestas, figuran una magnífica colección de tapetes, rechelien artístico y aplicación, un primoroso velo de tul, un porta retratos, un magnífico estuche, una pandereña y otras muchas labores que no citamos por falta de espacio, y, por último, un almohadón bordado al matiz en colores sobre raso blanco, que es una verdadera obra de arte.

Nuestra más cumplida enhorabuena á la citada Compañía y á las señoritas ejecutantes de tan acabadas labores, entre las que figura nuestra paisana la bella señorita Asunción Ferrer, encargada de la clase de labores en el citado establecimiento.

El decreto que publica la "Gaceta de Madrid", sobre la zona militar de costas y fronteras, dice que el límite de las costas de Levante, en lo que se refiere á Cataluña, parte de Manresa y se dirige por Iguaada y montes de la Cabra al estrecho de Lilla, delante de Montblanch, siguiendo después por la sierra de Raguerola y Montsán hasta caer al Ebro por la Bisbal y los montes de la Figuera, y continuando al otro lado del río por las sierras de Mirabete y Cherta hasta los puertos de Beceite.

Curiosidades

Ante la Academia de Ciencias de París ha expuesto M. Fouqué el raro hecho, observado en la última erupción volcánica de la Martinica, de haber quedado perfectamente cristalizados varios clavos de cinc en la ciudad de San Pedro.

Estos clavos han estado muchos meses envueltos en las candentes cenizas, y la temperatura en que han cristalizado no debió exceder de 400 grados.

Exteriormente no se hallan deformados, pero interiormente se observa una modificación completa en su estructura.

Mientras unos parecen formados por infinidad de pequeños cristales, aparecen otros como constituidos por un solo cristal, cuya sección es limpia y brillante como un espejo.

Explica M. Fouqué esta transformación molecular por la lenta influencia de una altísima temperatura, con aislación perfecta del aire.

Un propietario de Odessa, monsieur Golubkow, cuando hace pocos días visitaba sus campos en las inmediaciones de dicha ciudad, fué asaltado por una manada de lobos que, lanzándose sobre su carruaje, comenzaron por matar los caballos, sin dar muestras de quedar todavía satisfechos.

Golubkow y el cochero dispararon los pocos cartuchos que llevaban y se vieron después obligados á volcar la caja del carruaje y á refugiarse en aquel abrigo improvisado, hasta que, después de algunas horas, oyeron disparos de escopeta y voces que les llamaban.

Avisados por los perros de Golubkow, que corrieron en su busca ladrando de un modo lastimero, el hijo del propietario y varios hombres comprendieron que se trataba de algún accidente, y salieron armados en auxilio de los excursionistas.

Un periódico americano ha dado cuenta de lo que suman los beneficios realizados por Mr. Pierpon-Morgan, el rey de los "trust".

El "trust" del acero ha producido 29.300.000 dollars; la Compañía de Seguros del Norte 4.500.000; los ferrocarriles de Louisville y Nashville, 6.000.000; la Realty y Company, tres millones.

Mr. Carnegie, el célebre millonario americano, ha ofrecido 50.000 francos de subvención á las Sociedades filológicas de América que quieran reformar la ortografía inglesa, y dar un solo sonido á cada letra del alfabeto.

La idea consiste en crear un alfabeto de pronunciación, compuesto de signos que solo puedan pronunciarse de una manera, y Mr. Carnegie ha prometido su apoyo financiero siempre que la reforma sea sostenida por personalidades competentes.

En los montes de San Bernardo (California) existen unas minas de miel.

Estas montañas están cruzadas de grutas profundas y espaciosas.

Desde lejana fecha las abejas han construido allí sus panales, y tapizadas de ellos se ven las paredes todas de aquellos subterráneos.

Una verdadera fortuna de miel que merece los honores de una dulce explotación.

Dicen de Filadelfia que la policía de aquella ciudad ha arrestado á un negro herbolario acusado de dedicarse al comercio de venenos que garantizaba el vendedor fijando hasta el momento en que debían producir la muerte de los individuos envenenados.

Para juzgar de la importancia de

las operaciones comerciales llevadas á cabo por el maldito negro, bastará decir que las autoridades judiciales de Filadelfia han ordenado la exhumación de 34 cadáveres.

TELEGRAMAS

La torre del Pilar

Las funciones celebradas en la iglesia del Pilar de Zaragoza han sido solemnísimas.

Asistieron al acto el capitán general en representación de S. M., los obispos de Barbastro, Teruel y Jaca, el Ayuntamiento, la Diputación, los gobernadores civil y militar, comisiones de centros y sociedades, magistratura, milicias y enseñanzas.

Ofició el arzobispo de la diócesis, ocupando la sagrada cátedra el de Pamplona.

La comitiva, terminada la función religiosa, dirigióse á la plaza del Pilar.

Acto seguido comenzó la ceremonia de la inauguración.

El señor arzobispo bendijo la ceremonia de la inauguración.

El señor arzobispo bendijo el muro del templo y enterró luego una caja de hierro que contenía el acta de la inauguración y algunos ejemplares de periódicos de la localidad.

Terminó tan solemne fiesta cantándose dentro del templo una Salve.

No hay crisis

El presidente del Consejo y el ministro de Hacienda han negado rotundamente que este último tenga el propósito de dimitir.

El señor Villaverde está muy de acuerdo con el señor Silvela—según dice "La Epoca"—y si hubiese diferencias de criterio con algunos de los ministros, se llegará á un acuerdo antes de la publicación del decreto de convocatoria de Cortes, porque la política de nivelación de los Presupuestos que sostiene el ministro de Hacienda se impone.

La cuestión política

La cuestión electoral sigue preocupando á toda la gente política, y es seguro que todas las fechas que con relación á ella había señalado el Gobierno, han sido rectificadas.

Ni el decreto de disolución y convocatoria se ha publicado el 20 del actual, ni las elecciones generales se verificarán el 19 de Abril.

A estas alturas, el Gobierno sigue sin resolver nada acerca de ello.

El motivo ó pretexto estriba en que el señor Villaverde exige que estén en el Ministerio de Hacienda los presupuestos parciales antes de resolver sobre este asunto.

Dimisión no admitida

El Rector de la Universidad de Valencia, con el fin de facilitar la solución del conflicto escolar en aquella ciudad, presentó la dimisión de su cargo, pero el ministro se ha negado resueltamente á admitirla.

La niña atropellada

Madrid.—Esta tarde, á las cuatro,

se verificó el entierro de la niña que atropelló un tranvía eléctrico en la plaza de la Cebada.

Muchas cigarreras, verduleras y gente de los barrios bajos concurrieron á la casa mortuoria y al entierro é hicieron que el cortejo pasase por el sitio donde ocurrió la desgracia.

La policía trató de oponerse, pero las cigarreras y verduleras les apedrearon é insultaron ferozmente y tuvo que acudir el jefe de orden público, quien accedió á que fuese el entierro por donde las alborotadoras querían.

Al salirse con la suya aplaudieron al representante de la autoridad.

Se agita la idea de fundar en esta ciudad una nueva Cámara Agrícola completamente ajená á las cuestiones políticas.

GABINETE DE CURACION

para toda clase de enfermedades dirigido por el médico

CUCALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

CIRUJIA OPERATORIA

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA.

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiiasis (pestañas á dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista, y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del ojo.

Tumores é inflamación de garganta.

Sueroterapia y Opoterapia

Enfermedades de las mujeres

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vias urinarias.

Consultas de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja, casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y el río Ebro.

Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

